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2022年 5月份教學 

 

世界廣布的師弟之旅――連結地球的大網絡 

 

講義由加拿大國際創價學會教學部 

撰寫 Sachie Motohashi 

 
大家好！我的名字是 Sachie Motohashi，很高興為大家演繹這個月的教學講

義。在五月份，大家會因為婦人部地區總會而頗為繁忙。這個月你們未必會

舉行地區教學會，所以很感激大家抽時間學習這個月的講義 。 

 

在邁向「青年、飛躍年」下半年之際，我們可以重溫年初那幾個月曾經學習

過的講義。我們的國家和我們世界都經歷了前所未有的挑戰，就如池田先生

所言，我們「仍然堅持元初所立下的誓願」。以下日蓮大聖人的兩段御文，就

是講述那些堅守誓願之人的崇高精神。 

 

第一節御文來自《諫曉八幡抄》。御文說： 

 

現在，日蓮從建長五年四月二十八日，到現在弘安三年十二月為止，二

十八年來，也沒有其他事，只是努力要將妙法蓮華經的七字五字納入日

本國一切眾生的口中罷了。這就像是母親努力將奶塞入嬰兒口中似的慈

悲。 

 

《法華經》的弘通，如此地時已到來。如今已符合佛預言的第五個五百

年了。天台大師、傳教大師的時代，雖然時候尚未到來，但有些人因為

有一分的機根，所以讓《法華經》稍稍流布。何況現在已經是時候到

了！即使沒有（接受的）機根、且不容如水火，又怎能不加以弘揚！

（御書 610頁） 

 

文段開首，大聖人引用 1253 年 4 月 28 日「立宗宣言」之日。有關日蓮大聖

人奮鬥的歷史， 大家可以在 sokaglobal.org 中找到很多資料 。 

 

貫穿整個文段，大聖人強調他在弘揚妙法上的努力。他考慮「時」，與及民眾

的機根，來決定妙法的流布。 

 

池田先生說： 
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現在則是到了應該對各種機根也進行弘通的時候。這無疑是鄭重宣言南

無妙法蓮華經此大法才是為一切眾生而說的根本成佛之要法。正是為了

拯救全體末法民眾，才一心不懈地弘揚至今。 

 

聽到「一切眾生成佛」這句強而有力的說話時，我湧出了絕對的確信，儘管

我們正面對著似乎難以跨越的挑戰，但是，通過弘法的尊貴努力，我們一定

能做出成果。雖然我們加拿大 SGI 的活動只可以在網上進行，至今已經有差

不多兩年，但是我們和他人分享這個佛法的努力 ，一點也沒有受到影響。 

 

對我來說，我也要用一段時間才適應以視像方式跟會友見面，以及開會。然

而，當我聽到其他會友在介紹佛法給周遭人們認識上，締造出卓越的成果，

我也感到激勵。 

 

就如池田先生說： 

 

即使在史無前例的疫情擴散中，各國創價同志仍然拼命為立正安國而祈

求，關懷周遭的好友，不斷擴展善的網絡，這些實踐將直結大聖人一心

轉換人類宿命的大奮鬥。 

 

去年，我開始與一位同事對話。我一直和他都不熟絡，不過由於我在社交媒

體上分享了池田先生一個有關於希望的引言，他聯絡了我並問及我們的佛法

修行。沒有東西比得起佛法對話更能真正打開人心! 之前，我們從沒有在任

何事情上有過任何的溝通。由於大家都是老師，我們的課堂形式非常不同，

因此我們真的從未有過交流。他想認識多些佛法，因此我和他分享了一些佛

法基礎資料、我自身的功德、我為何唱題的經歷，我並且邀請他出席開會。

12 月他參加了一個地區會，地區上每一個人都很歡迎他，他也感到很高興。

自此之後，我們開始發展很好的友誼，他也定時唱題。這個體驗教曉我，一

切都有其意義所在，而且時機是多麼的重要。新學期在二月份開始，因為在

安排課堂上出現一些不協調，在最後一刻，我們被編排在一起教學。我們的

教學風格那麼的截然不同，若是發生在我們建立友誼之前，要結合我們的風

格來創造一個有凝聚力的課堂，會是多麼的困難。然而，由於我們的新友

誼，以及貫徹佛法的對話，這成為了我事業上其中一個最好的體驗。這確是

異體同心的表現，我們的風格合拍地融匯在一起。 

 

池田先生說： 
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高舉「大法弘通慈折廣宣流布」此大願，我們每一個人的人間革命實

踐，正是向社會、世界散播不論遭遇何種苦難都能「變毒為藥」這股希

望與自信。 

 

池田先生繼續和我們分享一個他美好的回憶，當中傳達出他對人類抱有深切

的慈悲。他說： 

 

戶田先生如果看到現在後繼青年的躍動以及世界廣宣流布的發展，不知

道會多麼高興。「大作，幹得好！」。而且身為弟子，可以向師匠報告全

體致力廣布的共戰寶友所譜寫的勝利凱歌與榮耀，沒有比這件事更令人

高興。 

 

以下是講義裡學習的第二節御文，它來自《大惡大善御書》。  

 

大事不會有小徵兆，大惡發生則大善一定會來。大謗法已經遍佈全國，

大正法一定會弘揚開來。 

 

你們每個人為什麼歎息呢？縱使不是迦葉尊者，也會歡喜地起舞吧；縱

使不是舍利弗，也會站起來跳舞吧。上行菩薩從大地涌出，是歡喜地舞

著出來的。普賢菩薩來的時候，使大地發生六種震動。 

要說的事情太多，不能詳述，暫此擱筆，改天再說吧。（御書文白並列

本Ⅲ381頁） 

 

在遇到困難時我們會如何看待？當然這會令人很沮喪，但是，大聖人鼓勵我

們，不用為任何事嘆息，我們應視之為成長的機會。上行菩薩歡喜地舞著出

來，如此的形容，就是表達他在困難面前也處於歡喜的生命境涯。 

 

池田先生說： 

 

這種自覺菩薩誓願，為人奮戰的生命，才會使人感受到無上的大歡喜。

就像「舞蹈」或「躍踊」一樣，是一股誰也無法阻擋的無限生命躍動。

只要回歸此菩薩的誓願，不論任何大惡也必能變為大善。本佛教導，若

能醒悟這股本已具有的本源生命力，就不用為任何事嘆息。 

 

在我們奮戰的當中，我們並不孤單。在面對挑戰時互相不斷的鼓勵、以及我

們一起共同的勝利，遠比我們意識到的更重要。僅僅只是登入會議，跟地區

會友見面，或是聯繫我們久未會面的那一個人，就已經能夠帶來如此不同的
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影響。讓我們一如池田先生所言，以永遠青春的氣魄來鼓起勇氣。祝願大家

有一個美好的五月! 

 

如有任何問題，請不要猶豫，要把問題電郵給我們：study@sgicanada.org. 

 

多謝大家! 
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